

Le Bilan de la Province

DE

1867 a 1897

PRÉPARÉ PAR

L'honorable Jos. Shehyn

MINISTRE ET ANCIEN TRÉSORIER

(Discours prononcé à la Législature le 15 décembre 1897.)

Monsieur l'Orateur,

J'ai suivi bien attentivement la critique de l'hon. Ex-Trésorier sur le discours budgétaire que vient de prononcer l'hon. premier ministre, discours basé sur une comptabilité officielle et qui présente clairement la vraie situation financière de la province au 30 juin 1897. Cet exposé rédigé dans des termes modérés mais clairs et précis, et dans un style qui ne saurait blesser les susceptibilités de nos adversaires, expose la situation financière telle qu'elle était véritablement à notre arrivée au pouvoir.

La critique de l'hon. Ex-trésorier ne laisse rien à désirer au point de vue de la forme et de la modération de ses expressions, je l'en félicite. L'hon. monsieur parle avec facilité et sait exposer son sujet avec tous les agréments que lui fournissent les ressources de l'art oratoire.

D'ailleurs, son expérience professionnelle lui donne un grand avantage, celui de savoir présenter sa cause sous le jour qui lui est le plus favorable et de laisser dans l'ombre ce qui peut lui nuire. Je vois aussi qu'il possède le grand talent de détourner l'attention de la Chambre de la vraie question pour la reporter sur un terrain, autre que celui dont il s'agit.

L'hon. Ex-trésorier s'est appuyé sur deux points principaux : attaquer les opérations de ses prédécesseurs et atténuer, dans la mesure du possible, l'incurie de son administration financière.

Avant de passer en revue l'administration de ces honorables messieurs, je me permettrai de vous soumettre quelques chiffres qui, j'en suis sûr, ne seront pas sans intérêt. J'ai préparé un résumé des